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В течение десяти лет
страна питается в основ�
ном импортным мясом.
Общеизвестно, что его
качество оставляет же�
лать лучшего. Взять, к
примеру, пресловутые
"ножки Буша" из страте�
гических запасов войск
США, бельгийскую куря�
тину, в которой  концент�
рация  диоксина (смер�
тельно опасного для чело�
века вещества) значи�
тельно превышает  приня�
тую в Евросоюзе норму.
Или говядину, подпорчен�
ную, перемороженную,
без соответствующих до�
кументов о ее "происхож�
дении", которая исполь�
зуется для производства
колбас и полуфабрикатов
недобросовестными фир�
мами… И это лишь вер�
хушка "айсберга". У его
основания — опустевшие
отечественные животно�
водческие фермы, остав�
шиеся безработными кре�
стьяне.

В отличие от мясной
молочная промышлен�
ность пока не испытывает
сильного конкурентного
давления со стороны за�
рубежных поставщиков.
Однако по таким продук�
там, как сыр и сливочное
масло, доля импорта со�
ставляет 40(!) процентов.
При этом отечественная
промышленность опять
же сталкивается  с недоб�
росовестной конкуренци�
ей на рынке.  Так, себе�
стоимость одного кило�
грамма твердого сыра в
России составляет 86 —
90 рублей, а импортного
(даже с учетом всех нало�
гов и пошлин) — не более
69 рублей, что объясняет�
ся дотированием продук�
ции в странах�экспорте�
рах.

Отечественному про�
изводителю в своем же
рынке выживать стано�
вится все труднее. Это
одна из причин того, что
ситуация в нашем живот�
новодстве вот уже на про�
тяжении нескольких лет
остается тревожной.

Нынче крестьяне в
предчувствии перемен:
впервые за последние го�
ды развитие АПК объяв�
лено президентом страны
приоритетным направле�

нием. Начало реализации
национального проекта
"Развитие АПК"  предпо�
лагается с первых дней
нового года. С осени уже
велась работа по методо�
логическому обеспече�
нию производственных
программ, рассматрива�
лись предложения регио�
нов, обсуждались схемы
финансирования вновь
вводимых и реконструи�
руемых объектов… 

В начале декабря ми�
нистр сельского хозяй�
ства РФ Алексей Гордеев
провел совещание по во�
просу развития молочно�
го животноводства в рам�
ках национального при�
оритетного проекта. Во
Всероссийском совеща�
нии "О мерах по увеличе�
нию производства моло�
ка", которое прошло в До�
модедовском районе Мо�
сковской области на базе
известного молочного
предприятия "Барыбино",
приняли участие  пред�
ставители федеральных
органов исполнительной
и законодательной влас�
ти, заместители глав ад�
министраций областей по
вопросам АПК, руководи�
тели органов управлений
АПК субъектов РФ, Рос�
сельхозбанка и "Росагро�
лизинга", а также ведущих
предприятий по произ�
водству молока, ученые�
зоотехники, представите�
ли отраслевых союзов  и
ассоциаций. На совеща�
ние были приглашены
представители более 40
регионов, в том числе и
Орловщины — нашу об�
ласть представлял на�
чальник отдела внедрения
новых технологий в живот�
новодстве  облсельхозуп�
равления Л.Ф. Тучков.

"Барыбино" далеко не
случайно было выбрано
местом встречи аграриев.
На предприятии, где в те�
чение последних несколь�
ких лет не было построено
ни одной новой фермы, а
все реконструированы,
нынче содержится около 4
тысяч коров. Благодаря
инвестиционным вложе�
ниям и  полной модерни�
зации производства, в ча�
стности замене  устарев�
шего  доильного оборудо�
вания на оборудование

шведской фирмы "Дела�
валь" и переводу живот�
ных на круглогодичное
боксовое содержание, на�
дои удалось увеличить с
трех до семи тысяч. Туч�
ков в разговоре отметил,
что подобное производ�
ство уже существует на
Орловщине. Он привел в
пример ЗАО "Славянское"
Верховского района. Раз�
ница  лишь в объемах
производимой молочной
продукции, что вполне
объяснимо: "Славянское"
в отличие от "Барыбино"
на протяжении десятиле�
тий находит возможности
обходиться без инвестора. 

Реализация  нацио�
нального проекта, пред�
полагается, будет осу�
ществляться в основном
через создание крупных
молочных комплексов,
(таковые, кстати, давно
существуют на Орловщи�
не — ЗАО "Маслово", аг�
рофирма  "Мценская").
Это позволит снизить до�
лю импорта молока и мо�
лочных продуктов до 12,5
процента. По словам ми�
нистра сельского хозяй�
ства РФ Гордеева, "реали�
зация приоритетного про�
екта, и прежде всего той
его части, которая преду�
сматривает увеличение
производства продукции
животноводства, во мно�
гом зависит от участия в
нем частного капитала".

— Наша задача состо�
ит в том, чтобы бизнес
поверил в перспективы
молочного животновод�
ства, в перспективы ста�
бильности рынка и цен, —
сказал Гордеев.  

Министр пояснил, что
ставка по восьмилетним
кредитам на строительст�
во и модернизацию жи�
вотноводческих  комплек�
сов на 2/3 будет финанси�
роваться из федерально�
го бюджета.   "Мы хотим
сделать так, чтобы регио�
ны взяли на себя возме�
щение оставшейся трети
и чтобы эти кредиты были,
по сути, беспроцентны�
ми". 

Всего на программу
выделяется около 40 мил�
лиардов рублей, в том
числе 14,6 миллиарда  —
на развитие животновод�
ства, 6,6 миллиарда — на

субсидирование процент�
ных ставок по инвестици�
онным кредитам, 6,7 мил�
лиарда —  для перечисле�
ния в территориальные
органы федерального
казначейства под заем
сельхозтоваропроизво�
дителям. На совещании,
по словам Тучкова,   про�
звучали мнения, что дан�
ных средств может ока�
заться недостаточно для
нескольких десятков ре�
гионов. Для примера:
только в нашей области
около 200 сельхозпред�
приятий, фермеров, вла�
дельцев ЛПХ уже изъяви�
ли желание  участвовать в
проекте. Однако  предста�
вители Минсельхоза  об�
ратили внимание участни�
ков совещания на то, что
озвученные цифры лишь
начало капиталовложений
в отрасль. Впрочем, два
года пролетят незаметно,
и тогда все мы увидим,
насколько справедливо
распределились сред�
ства, не осела ли значи�
тельная их часть в Мос�
ковской области, на�
сколько  реально увеличи�
лось  производство в
стране молока и мяса,
оказана ли поддержка
фермерам.

Проектом предусмот�
рено существенное уве�
личение (и удешевление)
лизинга племенного ско�
та, техники и оборудова�
ния. По словам министра,
уже принято решение о
снижении ставки лизинго�
вых платежей за племен�
ной скот до нуля процен�
тов, за технику и оборудо�
вание — с 4 до 2 процен�
тов. В результате этого
племенной скот станет
дешевле на 20 процентов.
В следующем году плани�
руется приобрести в ев�
ропейских странах около
50 тысяч голов племенно�
го скота.

На совещании высту�
пил председатель прав�
ления Россельхозбанка
Юрий Трушин. Он подроб�
но рассказал об условиях
выдачи  льготных креди�
тов. По его словам, фили�
алы Россельхозбанка
действуют в 70 регионах
(в том числе и в Орлов�
ской области). "Добро" на
кредитование орловских
сельхозпроизводителей
будет дано филиалу после
того, как Россельхозбанк
получит заключение Мин�
сельхоза о целесообраз�
ности представленных
проектов.

Наталья ЗАРУБИНА.

Продукты заморские 
не сравнить с орловскими
Статистика свидетельствует, что доля импорта продуктов
животноводства в России еще в 2004 году  по мясу и мясопродуктам
составляла более 35 процентов,  по молоку и молочным продуктам —
14,7 процента. Считается, что импортозависимость  не наступает, если
не превышается так называемое пороговое значение  данного показателя
— 25 процентов. Это означает, что  по мясу и мясопродуктам Россия
является  устойчиво импортозависимой еще с 1995 года, когда доля
импорта превысила 27 процентов. 

Постановлением коллегии адми�
нистрации области № 194 от
29.12.2005 г. утвержден план меро�
приятий по реализации приоритет�
ных национальных проектов в сфе�
ре здравоохранения, образования,
жилищного строительства и сель�
ского хозяйства в Орловской обла�
сти. Для координации работы по
реализации мероприятий создан
координационный совет при губер�
наторе области (председатель со�
вета — первый заместитель губер�
натора В.А. Кочуев).

Установлено, что при рассмот�
рении вопросов реализации нацио�
нальных проектов совет является
совещательным органом, создан�
ным для взаимодействия органов
государственной власти, местного
самоуправления, общественных
объединений, представителей биз�
неса, научных и других организа�
ций.

Первым заместителям губерна�
тора Кочуеву В.А., Меркулову П.А,
заместителям губернатора Лабей�
кину А.А., Вельковскому Е.Н. даны
указания в недельный срок создать
по каждому национальному проекту
рабочие группы по их реализации;
предусмотреть вхождение в состав
рабочих групп структурных подраз�
делений администрации области,
отвечающих за соответствующее
направление проектов, представи�

телей бизнеса, представителей му�
ниципальных образований и других
организаций, обеспечивающих ра�
боту указанных групп; разработать
и утвердить сетевые графики рабо�
ты по реализации мероприятий с
конкретными сроками их заверше�
ния и ответственными исполните�
лями.

Первым заместителям губерна�
тора Кочуеву В.А., Меркулову П.А,
заместителям губернатора Лабей�
кину А.А., Вельковскому Е.Н., на�
чальникам управлений строитель�
ства и ресурсоэнергосбережения,
здравоохранения, общего и про�
фессионального образования,
сельского хозяйства и продоволь�
ствия, социальной защиты населе�
ния, экономики поручено предста�
вить свои предложения государ�
ственным заказчикам программ —
соответствующим министерствам
и ведомствам РФ — о выделении
области дополнительных бюджет�
ных ассигнований из федерального
бюджета на реализацию меропри�
ятий в рамках национальных проек�
тов с необходимыми финансово�
экономическими обоснованиями
по всем разделам проектов. Как от�
мечается в постановлении, в тече�
ние I квартала 2006 года должны
быть разработаны и представлены
на утверждение коллегии админи�
страции области областные целе�

вые программы по реализации ме�
роприятий национальных проектов,
а также обеспечено в дальнейшем
тесное взаимодействие с соответ�
ствующими министерствами и ве�
домствами РФ по привлечению фе�
деральных средств на реализацию
проектов.

Установлено, что руководители
рабочих групп ежемесячно заслу�
шиваются с отчетами о результатах
выполнения намеченных меропри�
ятий на заседаниях совета.

Управлению экономики даны
указания в пределах своей компе�
тенции принять участие в деятель�
ности рабочих групп, по итогам 
I квартала 2006 года представить
аналитический отчет совету о ходе
выполнения утвержденного плана
мероприятий по реализации прио�
ритетных национальных проектов,
совместно с управлением финан�
сов и налоговой политики при раз�
работке прогноза социально�эко�
номического развития области и
проекта бюджета на очередной фи�
нансовый год предусматривать не�
обходимое финансирование на ре�
ализацию мероприятий националь�
ных проектов в соответствии с
предложениями отраслевых управ�
лений, ответственных за их выпол�
нение.

Пресс�служба  

губернатора области.

ОФИЦИАЛЬНО

В области создан координационный совет
по реализации национальных проектов

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
В здравоохранении особое

внимание в следующем году бу�
дет уделено повышению эффек�
тивности первичной медицин�
ской помощи, профилактике за�
болеваний, новым технологиям в
медицине. Первые дополнитель�
ные выплаты врачам и медсест�
рам в размере 5 и 10 тысяч руб�
лей будут осуществлены уже в
феврале 2006 года. 4,7 миллиар�
да рублей дополнительно выде�
лено на денежные выплаты мед�
персоналу фельдшерско�акушер�
ских пунктов, врачам, фельдше�

рам и медсес�
трам "скорой
помощи". Бу�
дут заменены
около 25 ты�
сяч машин
"неотложек" и
закуплены но�
вые. 3,5 мил�
лиарда руб�

лей направлено на централизо�
ванные закупки медикаментов и
машин "скорой помощи" по заяв�
кам субъектов, которые впослед�
ствии по решению правительства
будут переданы с баланса Феде�
рации на баланс субъектов в без�
возмездном порядке. Построят
новые больницы, более 10 тысяч
поликлиник получат комплекты
современного диагностического
оборудования.

Принято решение построить в
течение 2006 — 2007 годов 15 но�
вых высокотехнологичных меди�
цинских центров в регионах Рос�
сии, а также дооснастить сущест�
вующие. Сейчас места расположе�
ния новых центров определяет
Минздрав в зависимости от по�
требностей регионов, а также го�
товности областных властей участ�
вовать в их строительстве.

ОБРАЗОВАНИЕ
Приоритеты в сфере образова�

ния — формирование сети нацио�
нальных университетов, информа�
тизация отрасли, поддержка та�
лантливой молодежи и развитие
профессиональной системы под�
готовки в армии.

Предполагается также запуск
конкурса инновационных образо�
вательных программ, в результате

которого 30 ву�
зов и 6 тысяч
школ ежегодно
будут получать
денежные гран�
ты, создание за
два ближайших
года двух биз�
нес�школ миро�
вого уровня в

Москве и Санкт�Петербурге, а так�
же создание за это же время двух
национальных университетов в

Южном и Сибирском федеральных
округах.

В сфере образования дополни�
тельные выплаты будут направле�
ны учителям, осуществляющим
классное руководство, ежегодно
10 тысяч лучших учителей страны
получат премию по 100 тысяч руб�
лей, будут значительно повышены
оклады преподавателям. Зарпла�
ты квалифицированных научных
работников возрастут до 30 тысяч
рублей. Увеличатся надбавки за
ученые степени: кандидатам наук
— до 3 тысяч рублей, докторам —
до 9 тысяч рублей.

ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЕ
Что касается жилищной полити�

ки, то здесь особое внимание уде�
лено увеличению объемов ипотеч�
ного кредитования и жилищного
строительства.

Программа ипотечного кредито�
вания — одна из важных составля�
ющих проекта доступного жилья. По
задумке правительства, ежегодное
количество выдаваемых ипотечных
кредитов через 4 — 5 лет должно
увеличиться до 1 миллиона, а объ�

емы креди�
тования на�
селения —
до 415 мил�
л и а р д о в
рублей в
год. Дости�
гнуть таких
показателей

планируется простым путем, давно
известным всему миру: снизив
ставки рублевых кредитов с нынеш�
них 14% до 8% годовых и увеличив
сроки выплат. Снижать ставки будут
постепенно: до 11% к 2007 году и до
8% к 2010 году.

Программа по обеспечению
граждан доступным жильем будет
реализована в три этапа, и к 2008 —
2010 годам будет введено в строй
около 80 миллионов квадратных
метров нового жилья. Доля же се�
мей, воспользовавшихся ипотекой,
должна увеличиться с 8% до 30%.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
В сельском хозяйстве приори�

тетными названы развитие живот�
новодства, поддержка малых и
средних хозяйств. В Минсельхозе
рассчитывают, что к 2008 году бу�

дут модер�
низированы
до 12% жи�
вотноводче�
ских ком�
плексов и
почти на
ч е т в е р т ь

увеличено производство мяса.
Россельхозбанк завершил форми�
рование условий для предоставле�
ния кредитов субъектам малого аг�
робизнеса. Приоритетным нацио�
нальным проектом (развитие АПК),
разработанным по поручению Пре�
зидента РФ, предусматривается
выделить из бюджета более 6 мил�
лиардов рублей на субсидирова�
ние процентных ставок по креди�
там, предоставляемым, в частнос�
ти, крестьянско�фермерским хо�
зяйствам.

Программа приоритетных национальных проектов была сформулирована Президентом России Владимиром

Путиным 5 сентября 2005 года на расширенном совещании с членами правительства, руководством

Федерального собрания и членами президиума Госсовета. Владимир Путин определил конкретные пути

социальной политики страны до 2008 года. В качестве приоритетных направлений "инвестиций в человека"

глава государства выделил здравоохранение, образование, жилье и сельское хозяйство, назвав их

"Приоритетными национальными проектами".

Основная работа по реализации национальных проектов возложена на правительство. Контроль за его

деятельностью будет вести Совет при Президенте РФ по реализации приоритетных национальных проектов,

созданный 21 октября 2005 года. Совет возглавил Владимир Путин, его первым заместителем назначен первый

вице:премьер Дмитрий Медведев. Заместителями председателя утверждены вице:премьер правительства

Александр Жуков и помощник Президента РФ Игорь Шувалов. Всего в состав Совета входят более пятидесяти

экспертов. Кроме того, в состав Совета по реализации национальных проектов президент ввел Генерального

прокурора Владимира Устинова, председателя правления "Газпрома" Алексея Миллера, председателя Счетной

палаты Сергея Степашина.

Президент подчеркнул, что задачу по системной модернизации здравоохранения, образования, жилищной

сферы и сельского хозяйства "мы можем решить только совместно — с участием всех министерств и ведомств,

региональных и местных органов власти, с привлечением широкой общественности".

Уже на первом заседании Совета при Президенте РФ по реализации нацпроектов Владимир Путин поставил

задачу — сформировать по каждому национальному проекту систему управления и контроля, включая

планирование, контроль и организацию работы на уровне субъектов Федерации и муниципальных образований.

При этом было подчеркнуто, что столь масштабные задачи невозможно решить без единого алгоритма действий

всех органов госвласти и местного самоуправления.

Национальные проекты

Обозначение приоритетных национальных проек�
тов, по словам Путина, это одно из значительных по�
литических событий уходящего года. Год следующий
— для реализации этих задач. Денег — более 160
миллиардов рублей — более чем достаточно, и все
сидящие в зале, подчеркнул он, должны понимать,
насколько важно федеральным и региональным вла�
стям консолидироваться.

"Мы все время с вами говорили: не хватает, мало
денег. Вот сейчас выделили столько, сколько нужно.
Освоить их нужно грамотно и рационально, повторяю
еще раз", — указал президент.

"Вам хорошо известна, — обратился президент
к губернаторам, — идеология финансирования на�
циональных проектов. Она не предполагает ни пас�
сивной раздачи денег, ни тем более замещения за
счет федеральных средств собственных регио�
нальных и местных программ в области здравоох�
ранения, образования, жилищной и аграрной сфе�
ры".

Владимир Путин призвал губернаторский корпус
рачительно расходовать ресурсы, выделяемые на
реализацию национальных проектов. "Государство
не станет платить завышенных цен ни за одно из про�
ектных мероприятий, — подчеркнул президент. — Го�
сударство не должно платить за нерадивость кон�
кретных чиновников, за их слишком размеренную
жизнь".

Президент отметил, что цены на закупки в рамках
национальных проектов — особый случай. Все долж�
но быть организовано самым рациональным и своев�
ременным образом, чтобы ни одна копейка налево не
ушла. "Задача власти — самым экономичным обра�
зом довести государственные средства до конечных
получателей в положенный срок и с минимальными
издержками, — подчеркнул Путин. — Регионам со�
вместно с муниципалитетами предстоит организовы�

вать своевременные финансовые выплаты. Необхо�
димо тесно координировать закупки и установку обо�
рудования, строительство новых объектов, опреде�
лять получателей дополнительных медицинских ус�
луг".

Путин рассчитывает, что регионы будут вклады�
вать в проекты и собственные ресурсы исходя не
только из своих доходных возможностей, но и гра�
мотно организованной управленческой работы. "Эф�
фективность работы с нацпроектами станет своего
рода одним из важнейших критериев оценки власти
на местах", — подчеркнул президент.

Координатор президентских проектов Дмитрий
Медведев стратегической задачей назвал следую�
щее: перестроить не то что в административном, а в
психологическом плане существующие формы рабо�
ты. 

"Деньги, выделяемые на проекты, — сказал пер�
вый вице�премьер РФ, — это деньги на святые цели.
Они должны дойти до каждого конечного получателя.
Люди должны увидеть грамотную, своевременную
работу государственного аппарата. А власть обязана
организовать такой уровень работ, закрепив доверие
к государству".

Те экономические показатели, которыми гордится
страна, сказал президент на заседании Госсовета,
говорят о том, что курс правильный. Но это пока по�
нятно экономистам, конкретно для людей предстоит
как раз еще много работать.

"Слишком много, к сожалению, до сих пор наших
граждан живут тяжело и, прямо надо сказать, не чув�
ствуют на себе положительных результатов развития
экономики страны. Мы никогда, ни на одну минуту не
должны забывать об этом", — заявил Владимир Пу�
тин.

Обсуждение механизмов взаимодействия, кото�
рые должны заработать с нового года, продолжалось
около двух часов. Национальные проекты — абсолют�
но ясный сигнал, как сказал Путин, о том, что в осно�
ве общей политики — гражданин, человек с его кон�
кретными потребностями. Губернаторы отвечали, что
сигнал приняли.

В основе общей политики — 
человек с его конкретными потребностями 

27 декабря в Александровском зале Кремля
состоялось последнее в 2005 году заседание
Госсовета, на котором выступил Президент
России Владимир Путин. Заседание было
посвящено четырем национальным проектам. 
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Подготовила Т. ПАВЛОВА.


